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令和４年４月定例教育委員会会議録 
  

１．開催日時     令和４年４月２８日（金） １４時５５分～１５時５５分 

２．開催場所     日野町防災センター 研修室 

３．出席委員     安田 寛次教育長、西村 吉弘教育長職務代理者 

   吉澤 正義委員、神川 貴子委員、本居 節子委員  

４．出席事務局員   教 育 次 長：宇田 達夫 

学校教育課：主席参事 岩脇 俊博 課長補佐 増田 武司 

 生涯学習課：課長 加納 治夫 

 図 書 館：館長 長谷川 毅 

 子ども支援課：課長 柴田 和英 

   

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

日程１ 開会 

 それでは、ただいまから日野町教育委員会定例会を開会させていただ

きます。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程２ 教育長あいさつ 

 

（教育長あいさつ） 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程３ 前回議事録の報告 

それでは、本日の定例会を議事日程に基づいて進行していきます。 

日程３ 前回議事録の報告については、お手元に配付の議事録のとお

りでございます。委員各位においてご覧いただいて、異なるところがあ

りましたら事務局までご連絡をお願いしたいと思います。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程４ 経過報告 

それでは、日程４の経過報告に移っていきたいと思います。 

 

（経過報告） 

 

 ありがとうございました。ひととおり説明をさせていただいたところ

でございます。ただいまの経過報告について、委員の皆さんからご質問

などございませんでしょうか。西村委員。 
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西村 委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

西村 委員 

 

 

 

 

岩脇 主席参事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西村 委員 

 

例年４月に行われます全国学力・学習調査、いろいろと現場ではご苦

労いただいていることかと思います。特にこの新年度はコロナが収束し

ないもと、足元が不安な中で実施いただいたのではないかと思っており

ます。 

 これに直接関係するかしないかわからないのですけれども、近頃ネッ

トのニュース等を見ておりますと、「小４の壁」、「１０歳の壁」という

のがありますね。ちょうど小学４年生ぐらいの時に、学ぶ内容が急速に

難しくなっていく時期だと。同時に、発達過程の中で自尊感情、自己肯

定感が揺らぐ時期だということですね。 

ネット等を見ていますとこれについていろいろな意見が出てまいりま

す。こういう時期を通り越して、６年生・中３で全国的な調査を受ける

ということになっていくのだと思うのですけれども、こうしたことは現

場では、拝見しておりますと、特に算数などは少人数で対応していただ

くなりして行き届いているとは思うのですけれども、その辺のところの

一般的なところを教えていただきたいと思って質問させていただきま

す。 

 

学習の形態ですか。 

 

特に「小４の壁」と言われるのは総合的なことでございますので、何

か答えがすぐ出るということではないと思うのですけれども、日常のお

取り組みの中で力を入れておられることなどあれば、お聞かせいただけ

ればありがたいと思います。 

 

今ほどおっしゃってくださいましたように、「１０歳の壁」というの

は昔から発達のうえでも大きな１つの壁であって、そこをいかに乗り越

えてということは、私も学校では保護者の皆さんにもきちんとお伝えし

ながらやっていこうと考えております。 

学校の教育内容のうえにおきましても、特に抽象思考というか、今ま

での具体的なものから、読み物にしても算数にしても抽象的な概念が入

ってくるところで、少しつまずきがあるということで、先ほどおっしゃ

っていただきましたように、少人数指導であるとか個別指導に力を入れ

て学校では取り組んでいるところです。 

 

どうもありがとうございました。私も自分の子どもたちの成長過程を



-3- 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

西村 委員 

 

安田 教育長 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

今振り返ってみますと、その時期に伸びた子もいれば、なかなか伸びな

かった子もいたということもありましたが、先生からの適切な助言など

を受けて、この時期を乗り越えて段々学びに近づいていくというか、意

欲を持って学べるようになっていったと思っています。どうもありがと

うございました。 

 

今おっしゃってくださったように、小学校３年生・４年生という部分

が大変重要な意味を持ってきていると私は思っております。 

そういう意味で、少人数の「個」に応じた学習指導を展開していくと

いうことについても、高学年よりはあえて中学年の部分でいろいろな取

り組みをしていくということを、これからも大切にしていく必要がある

ということを確認させていただきたいと思います。 

 

ありがとうございました。 

 

ほか、皆さんよろしいでしょうか。 

 

（なし） 

 

 それでは、ないようでございますので、日程５の議事に入っていきた

いと思います。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程５ 議第１８号 日野町就学支援委員会委員の委嘱または任命

について 

「議第１８号 日野町就学支援委員会委員の委嘱または任命について」

を議題としたいと思います。事務局から提案説明をお願いします。 

 

（提案説明） 

 

ありがとうございます。委員の皆さんからご質問、ご意見等お出しい

ただきたいと思います。提案説明に対しまして、ご質問等ございません

か。よろしいでしょうか。 

 

（なし） 
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安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

西村 委員 

 

 

 

 

宇田 次長 

 

 

 

西村 委員 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、ないようでございますので、提案にありました内容のとお

り承認するということでよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。それでは、「議第１８号 日野町就学支援委

員会委員の委嘱または任命について」を承認するというふうにしたいと

思います。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程５ 議第１９号 日野町奨学生選考委員会委員の委嘱について 

続きまして、「議第１９号 日野町奨学生選考委員会委員の委嘱につ

いて」を議題とします。事務局から提案説明をお願いします。 

 

（提案説明） 

 

 ありがとうございました。今の提案説明に対しまして、皆さんからご

意見、ご質問等ございませんか。 

 

それぞれ委員の方々につきましては、何も意見もございません。 

質問でございますけれども、奨学金を申請されるというのは、通常ど

ういう時期に申請をされて、そして決定されるのはこの時期だという、

概略をお教えいただければありがたいです。 

 

通常、３月から４月ぐらいに日野中学校なり日野高校に対して案内を

出させてもらっています。５月に入って決定をされるというところでご

ざいます。だいたいそれぐらいの日程だと聞いております。 

 

私が質問しました趣旨でございますけれども、たぶん、合格して入学

する直前という時期に申請なさるのではないかと思うのですけれども、

任期が５月１日から３月３１日までということですね。そうすると４月

の１か月が開いているということで、その辺のところはどうなのかなと

思いましてお尋ねした次第です。 

入学を決定され、お金の払い込みの時期とか、私は詳しく知らなくて

申し訳ないのですけど、もう少し早い目だったらいいのですけれども、

任期の分かれ目と言いますか、これでうまくいくのかなと素人なりに思
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宇田 次長 

 

 

 

 

 

西村 委員 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

いましたのでお尋ねしました。 

 

今、施行規則等を見ておりますと、３月から４月末まで受け付けて、

５月に入って審査をするというふうになっておりまして、その関係もあ

ってこのような任期になっているのかなと思っております。 

そのあたりについて、こちらももう少ししっかりと勉強しておきたい

と思います。ありがとうございます。 

  

どうもありがとうございます。受付期間が４月いっぱいまであって、

それに基づいて審査はそれ以降に行われ、そして決定されるということ

ですね。わかりました。ありがとうございました。 

 

ありがとうございます。ほかに皆さん、いかがでしょうか。よろしい

ですか。 

 

（なし） 

 

それでは、ないようでございますので、ただいまありました日野町奨

学生選考委員会委員の提案について、承認するということでよろしいで

すか。 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。それでは、「議第１９号 日野町奨学生選考

委員会委員の委嘱について」を承認するということにしたいと思いま

す。 

 以上で議事は終了でございます。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程６ 今後の予定 

次に、「日程６ 今後の予定等」について、学校教育課から順次説明

をお願いしたいと思います。 

 

（説明） 

 

ひととおり今後の予定について説明をさせていただいたところでご
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西村 委員 

 

 

岩脇 主席参事 

 

 

 

 

 

 

宇田 次長 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

本居 委員 

 

 

 

 

ざいますが、皆さんからご質問等お出しいただきたいと思いますが、い

かがでしょうか。 

 

学校教育課の行事の中で、それぞれの学校で「新体力テスト」が行わ

れますね。「新」と付いているのはどういうものなんですか。 

 

体力テストは、だいぶん前になるのですけれども、新しい体力テスト

に変わりまして、もう新しくないのですけれども、そのころから「新体

力テスト」という名称で続いているというのが現状でございます。 

馴染みのある体力テストなんですけれども、そこからずっと、我々の

子どもの頃から比べたら「新」なんですけれども、１０年以上経ってお

ります。 

 

すみません、ご指摘ありがとうございます。 

 

ほか、よろしいでしょうか。 

いろいろな行事が５月から本格的に始まっていくということでござ

いますけれども、冒頭申し上げましたとおりコロナの関係で、いろいろ

と感染対策を取りながら行事を進めていきたいと思います。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程７ その他 

続きまして、日程７のその他に移っていきたいと思います。担当から

順次説明をさせていただきますので、よろしくお願いします。 

 

（説明） 

 

全体を通して委員の皆さん、事務局の皆さんから、何かご発言があり

ましたらお出しいただきたいと思いますが、いかがでしょうか。よろし

いですか。本居委員。 

 

１つお聞きしたいのですけど、中学校が３日間休校になったことは、

コロナの関係なので致し方ないと思っているのですけれども、３日間休

みになったことで子どもたち、特に１年生の子たちは始まって１週間、

スタートしたばかりで３日間休みになってしまったことで、「これから

頑張ろう！」という意欲が若干削がれた子もいるのかなと、うまくいか



-7- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岩脇 主席参事 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ない子も出てくるのかなと不安に感じることもあります。 

それとはまた別に、１年生の担任の先生が、始まって１か月も経たな

いうちに産休を取られ、担任の先生が交代されると聞いたのですけれど

も、１年間通してではないので子どもたちには不安はないのかなという

思いもあるのですけれども、始まったばかりのところで、担任の先生と

これから一緒にやっていくというところで、担任の先生がかわったこと

で不安に思っておられるという声も聞いていますし、保護者の中でも子

どもたちに影響がないのだろうかという声もいくつかお聞きしたので、

期間か短いこともありますが、担任の先生がかわるということは、通常

というか、一般的には考えられることなのかどうなのかということを確

認できたらなと思います。 

 

中学校からそのような連絡を受けまして、短い期間、そのあとは学年

および教務がその代替で対応いただくということなので、いろいろ不安

を払拭できるような形で、しっかりとサポートしていけるようにという

ことはお願いしております。 

１年生のスタートですので、スタートがうまく切れるようにというと

ころで、学校が一丸となってその辺はしっかりとしていきたいと考えて

おります。そういった保護者の皆さんの声も学校に届けて、少しでも不

安が払拭できるような形で取り組んでいきたいと思います。 

 

３日間の休みについては子どもたちも、始まったばかりで本当に意欲

的にスタートしたところ急に休みということで、いろいろと心の面でも

大変だったのではないかと思っております。 

中学校３年生の子どもたちも修学旅行が残念ながら延期ということ

で、今日程も調整してもらっているところですけれども、学校に行きづ

らかった子どもたちが、４月というのは「やってみよう！」「頑張って

みよう！」ということで登校しているという状況の中で、４月２０日く

らいでしたら一緒に修学旅行に行けるというふうな思いを持って、親御

さんも期待されていたということも耳にしています。それが延期となる

と、次回の時には行けるかなという心配もされているということもあっ

て、本当に３日間、土日を入れると５日間の休みは、大きいなという思

いでございます。 

ただ、そうなったことは仕方ありませんので、何とかして取り戻すよ

う頑張っていこうということを、中学校の先生方も思っているところで

ございます。支援していきたいと思います。 
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安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

それから、先生方の産育休の交代については、誠におめでたいことで

ございますので、それはそれでありがたいことかなと思うのですけれど

も、子ども中心に考えて、皆で支援していくのだということを、最初か

ら想定したうえで校内人事はしているというふうに聞いていますので、

支障を来さないように私の方もサポートしていこうという思いであり

ます。 

保護者の皆様にはいろいろご心配をおかけしておりますので、機を見

て学校からもいろいろとアナウンスをしてもらおうと思っているとこ

ろでございます。ありがとうございました。 

それでは、ほかよろしいでしょうか。 

 

（なし） 

 

それでは、ないようでございますので、以上をもちまして４月の定例

会の議事を終了させていただきたいと思います。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程８ 閉会 

それでは、これをもちまして４月の定例会を閉会させていただきたい

と思います。本日は誠にありがとうございました。 

 

（閉会） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


